

III. Otras disposiciones

JEFATURA DEL ESTADO

DECRETO 88/1973, de 16 de enero, por el que se resuelve la cuestión de competencia surgida entre la Delegación de Hacienda de Barcelona y el Juez de Primera Instancia número 7 de Madrid.

En el expediente y autos de la cuestión de competencia surgida entre el Delegado de Hacienda de Barcelona y el Juez de Primera Instancia número siete de Madrid, con motivo del juicio universal de quiebra de la Compañía mercantil «Radio Films, S. A. E.», de los cuales:

Resulta:

Primero.—Que cuando se tramitaba en el Juzgado de Primera Instancia número siete de Madrid el juicio universal de quiebra voluntaria de la Compañía mercantil «Radio Films, S. A. E.», iniciado en treinta de enero de mil novecientos setenta y uno, se recibió en el mismo un oficio del Delegado de Hacienda de Barcelona, de fecha catorce de marzo de mil novecientos setenta y dos, en el cual, acompañando informe favorable del Abogado del Estado, exponía que, en veinte de febrero, veintinueve de abril de mil novecientos setenta y quince de enero de mil novecientos setenta y uno, se habían embargado por la Recaudación de Hacienda de Barcelona (zona cuarta), por débitos fiscales, determinados bienes de la referida Sociedad, estando señalado para su venta en pública subasta el día catorce de abril de mil novecientos setenta y uno, y que por decisión del Juzgado al que se dirigía se había cerrado y sellado en doce de mayo de mil novecientos setenta y uno, en méritos del juicio universal de quiebra, el local de Barcelona en que se encontraban parte de los bienes, por lo cual requería al Juez de inhibición, fundándose en la infracción que ello supone de los artículos siete de la Ley de Administración y Contabilidad, ciento veintuno del Estatuto de Recaudación, ciento veintinueve de la Ley General Tributaria y noventa y tres del Reglamento General de Recaudación, que establecen un procedimiento separado de ejecución de la Hacienda Pública para hacer efectivos esos créditos, e invocando que la jurisprudencia de los conflictos jurisdiccionales sienta el principio de que los bienes embargados por la Hacienda en el oportuno procedimiento administrativo de apremio para la efectividad de descubiertos tributarios del comerciante que luego fue declarado en quiebra, quedan sustraídos a la masa de la misma, lo que no puede impedir que revierta a la masa el excedente que hubiese luego de cubrirse las responsabilidades perseguidas por la Administración, doctrina recogida por la Instrucción General de Recaudación y Contabilidad de veintiséis de julio de mil novecientos sesenta y nueve.

Segundo.—Que al recibir el requerimiento el Juez de Primera Instancia número siete de Madrid, por providencia de veintuno de marzo de mil novecientos setenta y dos, suscitó el procedimiento y pasó el asunto al Ministerio Fiscal (que se opuso a la inhibición por entender que en aquel caso ya se había sometido la Hacienda al régimen de la quiebra) y a la representación de la Entidad quebrada (que defendió el mismo criterio) y dictó un auto, en veintidós de abril de mil novecientos setenta y dos, por el que declaró no haber lugar a acceder al requerimiento de inhibición, fundándose en que figura en los autos un escrito del Abogado del Estado, en representación de la Hacienda Pública, de seis de marzo de mil novecientos setenta y dos, por el cual se personó en el juicio universal de quiebra y se sometió al régimen de la misma, al hacer uso de la facultad de abstenerse de concurrir a la Junta de acreedores, dado el carácter de singularmente privilegiados que tienen sus créditos.

Tercero.—Que firme esta resolución y comunicada al requerente, ambas autoridades tuvieron por formada la cuestión de competencia y remitieron sus respectivas actuaciones a la Presidencia del Gobierno para que fuese resuelta por los trámites correspondientes.

Vistos el artículo setenta y cinco de la Ley de Enjuiciamiento Civil. «No podrá proponer la inhibitoria ni la declinatoria el litigante que se hubiere sometido expresa o tácitamente al Juez o Tribunal que conozca el asunto.»

El artículo primero de la Ley de diecisiete de julio de mil novecientos cuarenta y ocho: «Corresponde al Jefe del Estado decidir las cuestiones de competencia, positivas o negativas, que se susciten entre la Administración y los Jueces o Tribunales ordinarios y especiales, y asimismo los conflictos de atribuciones que se promuevan entre los diversos Departamentos ministeriales e los órganos delegados de los mismos.»

Considerando:

Primero.—Que la presente cuestión de competencia ha surgido entre el Delegado de Hacienda de Barcelona y el Juez de Primera Instancia número siete de Madrid, al requerir el primero al segundo para que en juicio universal de quiebra respete los embargos establecidos con anterioridad en un procedimiento administrativo por débitos fiscales sobre algunos bienes del quebrado y responder el Juez que la Hacienda Pública se había sometido al proceso de la quiebra, al personarse como acreedora en el mismo.

Segundo.—Que la controversia no se da acerca del principio de que no entran dentro de la «vis atractiva» de la quiebra, que sólo se refiere a la acumulación de procedimientos judiciales, las ejecuciones administrativas anteriores a su declaración, mantenidas por la jurisprudencia resolutoria de cuestiones de competencia y que no rechaza el Juez requerido, sino concretamente sobre si el hecho de personarse la Hacienda, por medio del Abogado del Estado, como parte acreedora en el juicio universal de quiebra y hacer uso de su derecho de abstención de concurrir a las Juntas en virtud del carácter singularmente privilegiado que ostentan sus créditos, supone una sumisión al Juez que conoce del asunto, que impide a la Administración proponer inhibitorias y declinatorias, siendo, por lo tanto, precisamente esta cuestión la que ha de ser decidida.

Tercero.—Que el artículo setenta y cinco de la Ley de Enjuiciamiento Civil que sienta esa norma, y que no es sino una aplicación del principio formulado en el artículo cincuenta y seis de la misma que hace nacer la competencia de un Juez en un proceso civil de la sumisión expresa o tácita de los litigantes al mismo, se aplica sólo a la fijación de competencia dentro de los órganos de la Jurisdicción (como da a entender el hecho de que el artículo cincuenta y uno, con el que comienza esta Sección de dicha Ley, se refiere sólo y expresamente a la Jurisdicción ordinaria) y no a la distribución de atribuciones entre la Jurisdicción y la Administración, que es un problema de orden público, en el que no puede admitirse la sumisión de las partes como determinadora de la competencia. Una vez dentro de la Jurisdicción civil produciría, pues, efectos la sumisión a uno de sus órganos para impedir plantear una declinatoria en favor de otro de ellos, pero son dos casos distintos las cuestiones de competencia entre tales órganos (intrajurisdiccionales), reguladas en los artículos setenta y dos y siguientes de la Ley de Enjuiciamiento Civil, y las cuestiones de competencia entre la Administración y los Tribunales (interjurisdiccionales), reguladas por la Ley de diecisiete de julio de mil novecientos cuarenta y ocho en las que, por su evidente significación de orden constitucional del Estado, tiene que decidir el propio Jefe del Estado y en las que no cabe la sumisión voluntaria, porque no puede dejarse al arbitrio de las partes lo relativo a la misma distribución de los poderes públicos.

Cuarto.—Que por ser anteriores los embargos fiscales a la infracción del juicio de quiebra, deben seguir en su efectividad los procedimientos administrativos de apremio en que fueron adoptados, sin que ello sea entras para nada en los problemas de prolección de los créditos de que deban responder los respectivos bienes.

De conformidad con lo consultado por el Consejo de Estado y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión celebrada el día doce de enero del presente año,

Vengo en decidir la presente cuestión de competencia en favor del Delegado de Hacienda de Barcelona.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a dieciocho de enero de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

MINISTERIO DEL EJERCITO

DECRETO 89/1973, de 9 de enero, por el que se concede la Gran Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al General de Brigada de Caballería don Fernando de Sandoval y Coig.

En consideración a lo solicitado por el General de Brigada de Caballería don Fernando de Sandoval y Coig y de conformidad con lo propuesto por la Asamblea de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo,

Vengo en concederle la Gran Cruz de la referida Orden con la antigüedad del día diez de noviembre de mil novecientos setenta y dos, fecha en que cumplió las condiciones reglamentarias.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a nueve de enero de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro del Ejército,
JUAN CASTAÑÓN DE MENA

MINISTERIO DE HACIENDA

DECRETO 90/1973, de 18 de enero, por el que se adscribe al Servicio Nacional de Auxilio Social un inmueble sito en la calle de Castellbell, números 1 y 3, barriada de San Andrés, de Barcelona, que viene ocupando como guardería infantil desde la liberación de dicha ciudad.

Por el Servicio Nacional de Auxilio Social ha sido solicitada la adscripción del inmueble que viene ocupando como guardería infantil desde la liberación de Barcelona, en el mes de febrero de mil novecientos treinta y nueve, sito en la calle de Castellbell, números uno y tres, barriada de San Andrés, Barcelona.

La Ley del Patrimonio del Estado de quince de abril de mil novecientos sesenta y cuatro autoriza la adscripción de bienes inmuebles a los Organismos del Estado, los que no adquieren su propiedad y habrán de utilizarse exclusivamente para el cumplimiento de los fines que se determinen.

En su virtud, a propuesta del Ministro de Hacienda, y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día doce de enero de mil novecientos setenta y tres,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se adscribe al Servicio Nacional de Auxilio Social el siguiente inmueble:

Edificio sito en Barcelona, barriada de San Andrés de Palomar, calle de Castellbell, números uno y tres, chafalán con la calle de Sócrates, que consta de una planta baja de trescientos treinta y cinco coma setenta y cinco metros cuadrados y planta piso de ciento cuarenta y siete coma veinte metros cuadrados. Linderos: Por la derecha, entrando, con finca número cinco de la calle Castellbell; por la izquierda, con finca número setenta y cuatro de la calle Sócrates; por el fondo, con patio interior de la manzana. La superficie del solar es de trescientos ochenta y cuatro coma once metros cuadrados.

Artículo segundo.—De conformidad con lo dispuesto en el artículo ochenta de la Ley del Patrimonio del Estado de quince de abril de mil novecientos sesenta y cuatro, el Servicio Nacional de Auxilio Social no adquiere la propiedad del inmueble de referencia, que se destinará a guardería infantil, revirtiendo al Estado si no se cumpliera esta finalidad.

Artículo tercero.—Por el Ministerio de Hacienda, a través de la Dirección General del Patrimonio, se llevarán a cabo los trámites necesarios para la efectividad de cuanto se dispone en el presente Decreto y se faculta al Delegado de Hacienda en Barcelona para formalizar los documentos necesarios a tal fin.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a dieciocho de enero de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Hacienda,
ALBERTO MONREAL LUQUE

DECRETO 91/1973, de 18 de enero, por el que se prorroga por dos años el plazo concedido por Decreto de 11 de mayo de 1967, para el cumplimiento de los fines para los que fue cedido a la Secretaría General del Movimiento un terreno en Almería.

Por Decreto mil cincuenta y siete mil novecientos sesenta y siete, aprobado en Consejo de Ministros con fecha once de mayo de mil novecientos sesenta y siete, se acordó la cesión gratuita a favor de la Secretaría General del Movimiento de una parcela de terreno propiedad del Estado de seis mil cuatrocientos treinta y cuatro coma veinticinco metros cuadrados de superficie, sita en Almería, entre el Barranco de Santelmo y el dique Oeste del puerto pesquero, para la construcción de una Escuela de Formación Profesional Náutica Pesquera, en el plazo de cinco años, transcurrido el cual, sin haberse destinado

a dicho fin, el terreno habría de revertir al Patrimonio del Estado.

En veintisiete de octubre de mil novecientos setenta y dos, el excelentísimo señor Gobernador civil de Almería, en nombre y representación de la Secretaría General del Movimiento como Jefe provincial, dirigió instancia al Ministerio de Hacienda solicitando que se concediera una prórroga de dos años al plazo fijado en el Decreto de once de mayo de mil novecientos sesenta y siete, por estar pendiente del Ministerio de Educación y Ciencia la aprobación del proyecto de construcción, ante la necesidad de adaptarlo a la Ley de Educación.

En consecuencia, a propuesta del Ministro de Hacienda, y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día doce de enero de mil novecientos setenta y tres,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se prorroga por dos años el plazo para el cumplimiento de los fines fijados en la cesión gratuita de un terreno de seis mil cuatrocientos treinta y cuatro coma veinticinco metros cuadrados a favor de la Secretaría General del Movimiento, aprobada por Decreto de once de mayo de mil novecientos sesenta y siete, debiendo contarse la prórroga del plazo de estos dos años desde la fecha de la escritura de cesión.

Artículo segundo.—Por el Ministro de Hacienda, a través de la Dirección General del Patrimonio del Estado, se adoptarán las determinaciones necesarias para la efectividad del presente Decreto, facultándose al señor Delegado de Hacienda de Almería para la firma de la correspondiente escritura de novación.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Madrid a dieciocho de enero de mil novecientos setenta y tres.

FRANCISCO FRANCO

El Ministro de Hacienda,
ALBERTO MONREAL LUQUE

DECRETO 92/1973, de 18 de enero, por el que se cede gratuitamente al Ayuntamiento de Tabernas (Almería) el castillo sito en dicho término municipal, denominado «La Alcazaba», propiedad del Estado.

El Ayuntamiento de Tabernas ha solicitado cesión gratuita del castillo sito en dicho término municipal, denominado «La Alcazaba», propiedad del Estado, con el fin de destinarlo a mirador turístico.

Por el citado Ayuntamiento han sido aceptadas las obligaciones a que habrá de quedar sometido en el disfrute del citado bien, por estar integrado en el Patrimonio Artístico Nacional y que oportunamente le fueron trasladadas.

Se ha acreditado que los bienes, cuya cesión se solicita, tienen la calificación de patrimoniales, figurando inscritos en el Inventario de Bienes del Estado y en el Registro de la Propiedad y que no se juzga previsible su afectación o explotación.

La Ley del Patrimonio del Estado, en su artículo setenta y siete, autoriza al Gobierno para ceder a las Corporaciones locales los inmuebles por razones de utilidad pública y/o de interés social.

En su virtud, a propuesta del Ministro de Hacienda, y previa deliberación del Consejo de Ministros en su reunión del día doce de enero de mil novecientos setenta y tres,

DISPONGO:

Artículo primero.—Se cede gratuitamente al Ayuntamiento de Tabernas, con el fin de destinarlo a mirador turístico, y al amparo de lo dispuesto en los artículos setenta y cuatro y setenta y siete de la Ley del Patrimonio del Estado, el siguiente inmueble:

Castillo denominado «La Alcazaba», en el término municipal de Tabernas, situado sobre un montículo, a unos setenta y cinco metros de desnivel, enclavado en la parte norte del pueblo y dominando a dicha localidad, encontrándose en estado ruinoso, con una superficie de siete hectáreas, y cuyos linderos son: Norte, propiedad de don Juan Alarcón Plaza; Levante, José Martínez Alonso y Francisco García Alcántara; Sur, con el pueblo de Tabernas, y Poniente, Emilio Rodríguez Ibáñez y Antonio Bernal Barrios.

Artículo segundo.—Si los bienes cedidos no fueren dedicados al uso previsto en el plazo de cinco años, o dejaren de serlo posteriormente, se considerará resuelta la cesión y revertirán al Estado, integrándose en el Patrimonio con todas sus pertenencias y accesiones sin derecho a indemnización, teniendo el Estado derecho, además, a percibir de la Corporación, previa tasación, el valor de los detrimentos o deterioros de los mismos.

Para cualquier obra de adaptación, conservación o reparación del monumento, deberá recabarse previamente autorización de la Dirección General de Bellas Artes.